



武庫の里

発行 令和2年1月8日
 尼崎市立武庫の里小学校
 校長 植木 加代子

学校だより

HP アドレス <http://www.ama-net.ed.jp/school/e37/>

新しい時代「令和」の新年の幕開けです

正真正銘、令和の時代が幕を開けました。本年もどうぞよろしくお願いたします。

元旦の未明、ある山の中腹からご来光を仰ぎにいきました。いよいよという時、雲がかぶり心配しましたが、見事に神々しい光を放ちながら上りゆく初日の出を拝むことができました。その光景から、あきらめさえしなければ希望がひらける年になることを予感し、すがすがしい気もちになりました。

今年の干支は、「庚子（かのえ・ね）」になるそうです。十二支の最初となる「子＝ねずみ」年は物事の始まりを表し、十干で力強さを表す「庚」が重なって、今年は大きな変化のある年であり、新しいことにチャレンジするのにふさわしい年になるとのことです。わくわくしてきます。

今年東京2020オリンピック・パラリンピックが開催されます。世界の各国から、言葉も文化も違う人がたくさん日本を訪れます。本校は昨年度、東京2020オリンピック・パラリンピックの教育認証校に指定される幸運を得ました。オリンピック・パラリンピック教育にも最終目標があります。それは「多様性を尊重し、世界平和に向けて活躍できる人を育てること」と明記されています。では、このような大きな目標にどうアプローチしたらよいのでしょうか。

実は、本校が今までに取り組んできた授業研究も、このベクトルに沿ったものです。つまり、主体的に自分の考えをもち、伝え合う力をつける授業研究です。その基礎として「自分らしさ」を知り「自分の考え」をもち「自分らしい伝え方」を見つけ、磨くことが大切だと考えます。「互いのよさを見つけ認め合う」ためには、相手が伝えようとしていることを、しっかり聞くことも大切にします。

4月から完全実施となる新学習指導要領のめざすところも同じです。例えばプログラミング教育が導入され、外国語の授業は3・4年生から始まります。どの教科も内容が変わります。それに伴い、特に中高学年では今5校時で下校になっている曜日にも授業を入れなければならない可能性も出てきました。行事についても、新学習指導要領の内容に即しているか、時数が確保できるか等の観点で精選を図る必要に迫られています。全市的に調整中の部分もありますが、習い事の日時の見直し等お願することになるかもしれません。その際は何卒ご理解ご協力を賜りたいと存じます。

今まで積み重ねてきたやり方や習慣を大きく変更する決断に対しては、誰しも抵抗感や不安を伴い、エネルギーや勇気を必要とします。しかし、時代は音を立てて変わろうとしています。かつて職場にPCが導入された時も、各現場は大きな戸惑いで揺れました。しかし今IT化は当然の時代となりました。教員の働き方改革も問われています。定時退勤日の木曜日には、子どものことを心配して遅くまで残ろうとしている先生にも、管理職は退勤を促さねばなりません。明日の笑顔と元気のために。

新たなチャレンジにふさわしい「ねずみ年」、時代のうねりに負けず、今年も子どもたちの未来につながる教育活動を「ワンチーム武庫の里」で追求してまいります。どうぞよろしくお願いたします。



1月行事予定



8	水	始業式 大掃除 集団下校訓練	20	月	5年自然学校
9	木	給食開始 身体計測6年・ひまわり・さくら	21	火	6年劇団四季(午前)
10	金	月曜校時 委員会活動 身体計測5年	22	水	6年中学校クラブ見学 市書道展(~27日) なかよし作品展(~27日)
11	土		23	木	
12	日		24	金	↓ 6年校内バスケットボール大会 
13	月	成人の日	25	土	
14	火	身体計測4年	26	日	
15	水	身体計測3年 短縮時程	27	月	5年午前中授業
16	木	身体計測2年	28	火	校内書き初め展 冬休み作品展
17	金	避難訓練(地震) 身体計測1年 5年午前中授業	29	水	全校体育 2年赤ちゃん先生 市図工展(~2/2)
18	土		30	木	オープンスクール 第6回さとっこタイム
19	日		31	金	↓ 6年地区バスケットボール大会
〈2月の主な予定〉		12日(水)1日入学 19日(水)参観・懇談(1.2年) 21日(金)参観・懇談(5.6年)			18日(火)参観・懇談(さくら・ひまわり) 20日(木)参観・懇談(3.4年)

避難訓練(地震津波) 17日(金)

阪神淡路大震災から25年、今年南海トラフ大地震とそれに伴う大津波発生を想定した訓練を実施します。地震と津波の危険に対する理解を深めるとともに避難の方法を学びます。大震災を経験された方が身近にいらっしゃいましたら、経験談を聞くこともためになります。ワークシートを配布しますので、ご家庭でもこの機会に、いざという時のことを話し合ってみてください。また今回の訓練は、武庫の里小地域学校協働本部と合同で実施します。

5年自然学校 20日(月)~24日(金) 尼崎市立美方高原自然の家

本校は冬の美方高原で、一面銀世界の大自然に囲まれた自然学校を実施します。家族と離れ、友だちと寝食をともにする集団生活は子どもを大きく成長させます。山の稜線を眺めながらの雪の中での活動は、素晴らしいものです。

書き初め展・冬休み作品展 28日(火)~31日(金) 展示場所: 教室前廊下・学年掲示板

古くからの日本の文化に親しみ、文字を書いたり表現したりすることに興味を持ちながら、新年を迎えた新たな気持ちを書きしたためます。冬休みの作品展とあわせてご覧ください。

オープンスクール 30日(木) 参観 2~5校時

本年度最後のオープンスクールとなります。さとっこタイム(長なわあそび)も2校時に予定しています。学校での子どもたちの様子から1学期からの成長がうかがえることと思います。是非ご来校ください。※今回、皆様のご要望にお応えして、南門より自転車の乗り入れを試行的に行います。自転車整理等の人員は配置できませんので、保護者の皆様の良識ある行動で、整然とした駐輪をお願いいたします。多数の保護者様地域の皆様のご来校をお待ちしています。

なかよし作品展・尼崎市児童生徒文化発表会書道展および図工展

なかよし作品展 22日(水)~27日(月) 市内各校特別支援学級在籍児童生徒の作品を展示
 書道展 22日(水)~26日(日) 市内各校より選ばれた児童生徒の書道展示
 図工展 29日(水)~2月2日(日) 市内各校より選ばれた児童生徒の立体平面作品の展示
 ※展示会場: 尼崎市総合文化センター 皆さん、ぜひご鑑賞ください。